

REVISTA CAFETERA DE COLOMBIA

ORGANO DE LA FEDERACION NACIONAL DE CAFETEROS

DIRECTOR: A. CORTAZAR TOLEDO

Volumen II — Bogotá - Colombia - Noviembre de 1929 — Número 13

SUMARIO:

	Página.
NOTAS EDITORIALES — La crisis actual del café. Los almacenes generales de depósito - - - - -	435
CULTIVOS — Un nuevo parásito del café en Cundinamarca - -	437
Instrucciones para abonar cafetales con Nitrofoska I.G. - -	439
Necesidad de la cuarentena vegetal - - - - -	441
Las labores del Experto Cafetero de la Federación en el Tolima	443
ESTADISTICA — COTIZACIONES. Fluctuaciones del mercado de café en New York, a partir del 9 de octubre de 1929 - - - -	445
Fluctuaciones del mercado de café en el Havre a partir del 9 de octubre de 1929 - - - - -	446
Fluctuaciones del mercado de café en Londres a partir del 9 de octubre de 1929 - - - - -	446
Café exportado por las principales casas de Buenaventura. Agosto y Septiembre - - - - -	447-448
Café exportado por las principales casas de Girardot. Septiembre	449
Café exportado por la aduana de Cartagena. Septiembre de 1929	450
Volumen de la movilización de café hacia los puertos de embarque. Durante los meses comprendidos del 1.º de enero al 30 de septiembre de 1929 - - - - -	451
Movilización de café hacia los puertos de embarque del 23 al 29 de septiembre y del 1.º al 20 de octubre de 1929 - - - -	452
Existencias de café en sacos en el mundo - - - - -	453
Datos sobre la cosecha de cafés suaves en algunos países productores - - - - -	453
Comercio entre Colombia y los Estados Unidos - - - - -	454
ORGANIZACION CAFETERA — La Granja Escuela Central de Café vista por uno de sus alumnos - - - - -	455
COMERCIO — Despachos de café - - - - -	458
Un incidente en favor del buen nombre y de la sana reputación de los cafeteros colombianos - - - - -	459
El contrato «F» para cafés suaves - - - - -	462
A los Exportadores - - - - -	463
Circular a los cafeteros de Antioquia - - - - -	464
Miembros de la Federación Nacional de Cafeteros - - - - -	465

ABONOS PARA CAFETALES

NITROPHOSKA:

16½ % de Nitrógeno (N); 16½ % de ácido fosfórico (P205)
y 20 % de potasa (K20) = 53 % de fertilizante.

Bultos de 60 kilos.

AMERICUS:

9 - 12 - 20. — *Bultos de 125 libras inglesas.*

La Federación tiene para la venta estas dos fórmulas.

*Este último es el experimentado durante varios años
por los señores Saenz & Cia. en sus fincas de
«Liberia», «Misiones» y «Atala»*



Nuestras ventas son a precio de costo.

Precios por bultos.

	NITROPHOSKA	AMERICUS
Cali	\$ 7.34	no hay
Manizales	7.34	no hay
Armenia	no hay	\$ 7.47
Girardot	8.27	
Honda		
Medellin	7.09	
Bucaramanga	8.99	
Lebrija	8.42	
Rionegro	8.18	



Los pedidos pueden hacerse a la *Federación Nacional de Cafeteros - Bogotá, Carrera 9ª 272 - Teléfono 48-74 Apartado 15-15 - Telégrafo «Federacafé»*. — En Cali, Manizales, Medellín y Bucaramanga a los respectivos *Comités Departamentales de Cafeteros*; en Armenia al *Banco de Colombia*; en Girardot a los señores *Iregui & Carrizosa*; en Honda a los señores *Luis A. Lozano & Cia.*; en Lebrija al señor *Ramón Vargas V.* y en Rionegro a los señores *García Cadena & Cia.*

La crisis actual del café. Los almacenes generales de depósito.

La situación de la industria cafetera ha sufrido en el curso del último mes un serio quebranto que no habíamos sentido en varios años. Como lo hemos dicho varias veces, nuestra industria está subordinada a la situación brasilera. Cualesquiera que sean los esfuerzos que se hagan, estaremos subordinados a las fluctuaciones generales del artículo en los mercados mundiales, y esa situación general depende de las cosechas del más grande productor que lo es el Brasil.

La valorización sostenida por el Instituto de San Pablo de manera tan hábil, basada en la regularización de la oferta para proporcionarla con la demanda, se ha visto ante el peligro de una superproducción mundial y ante la posibilidad de un stock, al terminar la presente cosecha, superior a la de los años pasados. Esta posibilidad venía dificultando la consecución de un empréstito que se adelantaba en Londres para el Instituto. La desconfianza se venía presentando, y al terminar la primera década de octubre, la situación se hizo crítica cerrándose la Bolsa de San Pablo y deprimiéndose el

mercado hasta tal punto que se hicieron ventas por fuera del Instituto al 30% del valor oficial. Una semana después la confianza empezó a aparecer porque las negociaciones del empréstito volvieron a surgir y aun se afirmó que se habían conseguido diez millones de libras esterlinas. Por desgracia, la crisis de la bolsa de New York alejó aun más la operación sin que hasta el momento se haya podido obtener solución alguna.

Los cafés del tipo Bogotá bajaron hasta 17 centavos, notándose una favorable reacción de 2 centavos en los primeros días de octubre como consecuencia de la confianza que renació en el mercado de valores de los Estados Unidos.

Existe, según datos oficiales, un stock de 11.000,000 de sacos en los almacenes reguladores de San Pablo, un stock de 5.000,000, en números redondos, en los mercados y a flote, y la perspectiva de una cosecha buena en el Brasil, sin que el consumo haya pasado de 24.000,000 de sacos. Esa es la verdad fría y desnuda. Con todo, otras situaciones anteriores han sido peores y en ellas ha salido avante

la industria cafetera. ¿Porqué no esperar ahora otro tanto?

A los cafeteros, en esta hora de crisis, debemos recomendar constancia, economía, utilización de los mejores sistemas de producción, intensificación de los cultivos por medio de abonos y del cuidado con las plantaciones para producir mayor cantidad por árbol, y un esfuerzo supremo para mejorar la calidad que ha sido, es y será nuestra fuerza. Un poco de paciencia, que a pesar de la crisis actual, el café seguirá siendo la principal industria del país.

* * *

Ante la situación que venía presentándose, el mercado anterior se ha deprimido en forma que no guarda proporciones con los precios de venta en el exterior. Los especuladores han querido aprovecharse de la baja comprando a precios ridículos para cumplir sus compromisos de entregas futuras y arruinando así al productor que no ha podido oponerse, por falta de recursos. Los ban-

cos han tenido cerradas sus puertas y el dinero se ha escaseado.

Ante tal situación los cafeteros han vuelto los ojos a la Federación Nacional en busca de una medida que les libre de la especulación indebida, y la Institución ha correspondido al llamamiento, organizando Almacenes generales de Depósitos en Medellín, Manizales, Cali, Honda y Girardot, los centros mayormente afectados. El Banco de la República, atento a las necesidades vitales del país, ha ofrecido descontar los préstamos sobre café al 7% anual, medida cuya sola enunciación ha traído la tranquilidad. Los Almacenes de depósito serán organizados como medida de emergencia pero ellos serán la base de futuras proyecciones que harán de la industria cafetera algo distanciado de las especulaciones.

Para esta labor la Federación cuenta con recursos y con el respaldo del país. Pedimos la cooperación de los hombres patriotas y de buena voluntad y con ella los almacenes estarán funcionando antes de terminarse el mes de noviembre. Seguros de poderlo hacer, así lo ofrecemos a los cafeteros de Colombia.

CAMARA DE COMERCIO BELGO-COLOMBIANA
67-69, rue de Trèves - Bruselas (Bélgica)

Relaciones comerciales con Colombia. — Agencia General de la S C A D I A
(Venta de estampillas y pasaje para avión, seguros, etc.).

Agencia del CONSORTIUM DE FABRICANTS.

«COLOFABRI»

Sociedad Belga para la exportación y la importación en Bruselas.